

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado..... „ 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, martes 29 de octubre de 1901

NUMERO 333

¡INCENDIO!

¡Fue alarmante la noticia: las llamas quemaron mis cejas y pestañas! Pero ahora todo está en calma, y sólo deseo saber quién necesita un hombre para cuidar alguna casa: tengo un buen perro y una excelente guávil para el venado que tenga la osadía de presentarse.

Informes en la oficina de *El Día*.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
 y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

“Platería de la Perla”

Frente a Troyo y C^a — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería “Bola Blanca”

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

RAFAEL MEZAN.
DENTISTA
 Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srio., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad.

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratisima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6^a Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7^a Avenida, local que ocupaba la oficina de “El Tiempo”

RAFAEL CIARDI

—JOYERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados, especialmente montaduras en piedras finas. Su taller está situado en los bajos del Hotel Internacional y contiguo a la Sastrería Italo Anglo-Americana, 6^a Av. O. — Prontitud y esmero en las horas.

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

ituado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tiunco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. ¡Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los más de

EL DIA

San José, octubre 29 de 1901

La juventud y los obreros

Como estaba anunciada, el sábado último á las 7 de la noche se verificó en los altos del Hotel Francés, frente al Banco de Costa Rica, la sesión inaugural del Club de La Juventud.

Asistieron á ella, además de los socios, el señor don Manuel González Zeledón y los delegados de la Liga de Obreros señores don Santos Pastor, don Gerardo Matamoros y don Emilio Artavia á quienes se les pasó invitación especial; también concurren algunas otras personas.

Muy oportunos y elocuentes discursos fueron pronunciados por los señores don Tobías Zúñiga (Presidente del Club,) don Alfredo Esquivel, don Manuel González Z., don Tobías Zúñiga Montúfar, don Gerardo Matamoros y don Fabio Baudrit.

Justo es confesarlo: el que más feliz estuvo; el que con justicia arrancó frenéticos aplausos; el que entusiasmó verdaderamente á los oyentes, fue don Tobías, el caballero por mil títulos apreciable, el ciudadano enérgico y desinteresado, firme y constante en sus propósitos, tan nobles y levantados como noble y levantado es su corazón. Pocas veces hemos oído un discurso tan hermoso como el de don Tobías, y pocas veces lo hemos aplaudido con tanto entusiasmo y satisfacción como en esa noche. Y es que don Tobías se inspira cuando se trata de lo bello y de lo grande; es que su corazón palpita y arde su alma joven cuando pone al servicio de las buenas causas, su energía, su honradez, su patriotismo; don Tobías, valiente soldado y diestro General, siempre se coloca en su puesto, con la firmeza que le caracteriza y la constancia que tanto lo enaltece.

Acertadísimos anduvieron los jóvenes del club de La Juventud al nombrar su Presidente al señor Zúñiga; tras

él marcharemos los jóvenes á cualquier parte, seguros de que llegaremos pronto á la realización de nuestros ideales.

Se habló de la juventud y de los obreros; el señor Matamoros manifestó su deseo de que marchen juntos, ayudándose los unos á los otros, en bien de la Patria, y dijo que esperaba la Liga de Obreros muchos beneficios del club de La Juventud. Esto es cierto, y es cierto también que los jóvenes tendrán en los hijos del trabajo un apoyo eficaz y sincero; aquéllos y éstos, trabajando aparte, trabajarán unidos; sí, porque á unos y á otros los guía un solo fin, un fin noble, como lo es el bienestar de la Patria, su progreso, su felicidad y buen nombre.

Hermoso cuadro es el que presenciamos: un abrazo que se da con el semblante alegre, un abrazo entre la Liga de Obreros y el club de La Juventud, entre esas dos potencias, como promesa de concordia y sinceridad, de aprecio y entusiasmo en los trabajos que ambos emprenderán en bien de Costa Rica.

Opimos frutos tienen que dar para nuestra patria las dos sociedades que norabuena acaban de formarse.

El principal objeto de la reunión del sábado fue el de manifestar la adhesión del Club de La Juventud á la candidatura del Lic don Ascensión Esquivel. Con beneplácito de todos así se hizo, disponiéndose que la Directiva de aquel Club, acompañada de los delegados de la Liga de Obreros, se acercara esa noche, terminada la reunión, donde el Lic. Esquivel con el fin de presentarle la adhesión. Paso más acertado no pudo darse.

Como se ve, lo que preocupa hoy principalmente todos los ánimos, es la cuestión política. Los buenos costarricenses, los que desean la tranquilidad y el engrandecimiento de Costa Rica, acogen entusiasmados la candidatura Esquivel; ésta cada vez gana más adeptos, y el Partido Nacional, Partido de levantadas miras, es formidable ya en toda la República. A su lado están los obreros, patriotas como

pocos; á su lado están los jóvenes que son la energía, el valor y las nobles ambiciones.

¡Adelante, pues, que la gloria será nuestra!

HERNÁN HERNANDEZ.

Esquivelismo en Grecia

Desde que resonó por todo el país el resultado de la transacción de los partidos y la candidatura de don Ascensión Esquivel para Presidente de la República, Grecia fué uno de los muchos pueblos que acogió con beneplácito tal idea en la que debe cifrar todo ciudadano honrado la salvación política y financiera de nuestra querida patria.

Pocos días después se presentó en ésta don Luis Soto Quesada, enviado por la Directiva Nacional de Alajuela, con el objeto de emprender trabajos en igual sentido, é invitado que fué el pueblo y en reunión general se nombró la Directiva.

Cierto circulito de oportunistas, flajelo de este pueblo, desconfió ó vió embarazada su política asolapada y no asistió á la reunión; pero se empezó por pretender anular los trabajos hechos, derrocando la Directiva nombrada, primera cimiente que brotó del patriotismo. Las cosas hubieron de ponerse de tal modo que tuvo que venir una comisión compuesta de los señores don Pedro Quirós y don Apolinar Ardón, delegados respectivamente de las Directivas de San José y Alajuela para ver si la Directiva nombrada era ó no la que convenía y si estaba cimentada ó no en casi la voluntad unánime del pueblo, dilucidación que debía hacerse el día 13 del corriente mes.

La víspera llegó don Leonardo Vega L., Delegado de la Directiva de la Liga de Obreros de Alajuela, para emprender trabajos en igual sentido en este pueblo, y acompañado de varios vecinos, invitó al pueblo con tal objeto y á las 5 p. m. de ese día y con asistencia de gran concurrencia de obreros quedó nombrada la Directiva con un personal de 35 personas. Vega, entre otras cosas, manifestó á la concurrencia que el ideal político del Partido Nacional y el de la Liga de Obreros era el mismo y que desde luego debían marchar unidos y enteramente de acuerdo en todo, y los invitó para que asistieran á la reunión del siguiente día en la que debía tratarse un asunto de importancia y con lo cual probarían la fraternidad de ambos bandos.

A la hora señalada del siguiente día, el pueblo estaba ansioso por probar al adversario diminuto de que era tiempo de que se convencieran una vez más de que ellos son muy poquitos y de que

su dominio está cimentado en cartas y recomendaciones, mas nunca en la voluntad del pueblo que desde hace muchos años soporta tan pesada carga, consecuencias de la imposición.

La casa de alto se desplomó empujando gentes de las que en *ilo tempore* fueron de los suyos y total, que sólo cuatro pájaros se mezclaron entre la multitud de ciudadanos libres de parentela política, y la discusión comenzó.

Uno de los cuatro, un extranjero por desgracia, se presentó como delegado con una papeleta reformadora; pero no había concluido de hablar, cuando el pueblo lo calificó de intruso y en peso lo pusieron en la calle, llenándose con su papeleta á ponerla á los pies de nuestro amo y á decirle ¿qué? "¡Nada somos, estamos perdidos, renuncie si es delicado!"

Total, que la Directiva nombrada quedó en su puesto en medio del aplauso general del pueblo, como así lo informó la comisión y que tanto el Partido Nacional como la Liga de Obreros marchan desde ese día viento en popa, aunque á pesar de nuestro mandador y su comarsa, quienes nunca como hoy se habían convencido que no son queridos y que el negro pan de la imposición tiene ya indigesto al pueblo.

El Derecho del 21 del corriente trae una correspondencia de Grecia en la que se trata de empañar lo que dejó relacionado; pero ello sólo es un pataleo de los derrotados que no les queda más recurso que mantenerse muy derechos.

Cuco.

Grecia, octubre 25 de 1901.

Telegrama

recibido en San José el 27 del 10 de 1901, á las 4 p. m.

GUATEMALA, 26.

Anoche á las 7 se reunieron en el Salón Municipal los representantes de la prensa Centroamericana, para tratar detalles de su importante cometido. Se nombró Presidente de la Junta á don Joaquín Mendoza, y Secretario á Lic. Manuel Valles; se acordó por unanimidad firmar el acta que redactaron los representantes Doctor Velásquez y Licenciados Valle y Montúfar, felicitando al Presidente de la República por el éxito creciente de las festividades escolares. Designóse á don Valerio Pujol, para llevar la palabra en el banquete que dará mañana el magisterio; convínose en que cada representante enviara una crónica telegráfica á su respectivo periódico; se formará un álbum con estas crónicas. Los representantes han recibido invitación personal del Presidente de la República, para asistir á todas las solemnidades próximas, que serán expedidas en nombre del Jefe de

la Nación. El señor Méndez saludó á la prensa centroamericana en los términos más respetuosos y cordiales.

Soy de U. atto.

CORRESPONSAL.

CORRESPONSALES

Santa María

Señor Director de

El Día

Muy estimable señor:

Dejo á un lado los diálogos, por haberse ocupado de ellos ciertos zotes literarios de estos mundos. El Tío Temblorín, montó sobre su jaca y anda en estos andurriales deshaciendo agravios y enderezando entuertos; sólo queda don Pacomio que opta por el carácter serio, para informar á Ud. y á los lectores de su estimable periódico de lo que en Dota sucede digno de ser escrito.

—En la semana próxima pasada murió en ésta, el que fué Vicente Arguedas, á causa de grandes golpes en varias partes del cuerpo.

Hallábase haciendo una volteá de madera; uno de los árboles cayó y quedó sobre un precipicio en línea horizontal. El se subió y comenzó á cortar una troza de cuatro varas, no viendo el peligro en que estaba. Desgraciadamente se quebró antes de tiempo; Arguedas perdió el equilibrio y la troza se lo llevó consigo, haciéndole horribilísimas mutilaciones. La pierna derecha se la quebró en tres partes; tenía heridas que dejaban ver los huesos. En el pecho recibió un fuerte golpe, rompiéndole dos costillas.

Todo Santa María lamenta el desgraciado fin de Arguedas; era éste un joven activo, trabajador é inteligente.

Paz á sus restos y conformidad á su familia.

—El progreso de los pueblos siempre principia por cosas al parecer sencillas, pero que poco á poco se van ensanchando y se hacen dignas de admiración. A iniciativa del señor Jefe Político don Concepción Mondragón se principió una acera al rededor de la plaza pública de esta aldea; hoy ya está hecha casi la mitad del trabajo, gracias á ciertas personas progresistas que apoyaron la idea y acto continuo empezaron á trabajar. La perspectiva de las aceras es bonita y de ellas se derivan provechos innegables en los tiempos de las grandes lluvias.

—Los caminos de todo el cantón están convertidos en grandes lodazales. Nótase en ellos la falta de desagües, y los que hay hechos, están sin su correspondiente profundidad.

Llamamos la atención á quienes correspondan; y además que manden descuajar las cercas para evitar la sombra que impide la evaporación de las aguas estancadas.

--Felicitamos sinceramente á don Arturo Solano H. por el feliz arribo de un varoncito que llegó á alegrar su hogar, y deseamos que el cielo se lo conserve por muchos años.

—Para terminar le diré que á orillas del Parrita, en el Llano de la Piedra, se vive alegremente en estos tiempos de crisis. Las jóvenes y mozos de aquel pintoresco lugar todas las tardes y noches de luna bailan y cantan al son de las dulces notas arrancadas á las guitarras, y este su corresponsal está rendido á unos ojos... que ni en Sevilla.

Me suscribo de Ud. muy atto. y seguro servidor.

EL CORRESPONSAL

Santa María, 25 de octubre de 1901.

Hechos y dichos

El domingo vió la luz el primer número de *El Obrero*, hoja antiesquivelesta dirigida por los señores Gerardo Vega C. y Emilio Solís R. Para evitar malas interpretaciones, repetimos que tal periódico no es órgano de la Liga de Obreros; ésta, según nos informan, pronto publicará un diario.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Por haberse erigido en cantón el distrito de San Pedro de Alajuela y de haber sido nombrado el Jefe Político respectivo, se suprimió la Agencia Principal de Policía allí establecida.

En diciembre próximo volverá á Costa Rica, con el carácter de encargado de negocios del Perú, el distinguido poeta don José Santos Chocano.

La cuadrilla de toreros españoles que lidió en Cartago, vendrá á San José en el mes próximo; dicen que ya tienen contratado el Hipódromo.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Sabemos que todos los que figuran en las Juntas cantonales de la provincia del Guanacaste pertenecen al partido civil. ¿Y el pacto? ¿Y la fusión? Será posible que aquella pobre provincia lleve en todo la peor parte?

Ya que para formar las juntas cantonales del Partido Nacional en el Guanacaste se tomaron sólo personas civilistas, es deber de los republicanos de la Directiva General velar porque no se atropelle á los nacionalistas republicanos, ni se cometan con ellos las atrocidades que por allá acostumbran las autoridades en tiempo de elecciones; no hay que olvidar que los republicanos de allá problaman al Licenciado Esquivel también.

Celebramos que cruceños y nicoyanostengan la firme resolución de elegir ellos mismos sus

diputados. Ojalá sean imitados en Liberia, Cañas, Bagaces y Fidalafia.

Asegura "El Progreso" que el P. Martínez le dijo: "no es cierto lo que dicen los periódicos, yo no he trabajado ni trabajaré por don Demetrio Iglesias Castro.—Una media docena de muchachos, de esos que van los sábados á cenar tamales, fueron los de la broma en Heredia."

Fue socorrida por don Manuel Escorriola y familia, en su casa de habitación, una joven que sufrió un fuerte ataque. Muy bien, amigos!

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

La Biblioteca Nacional y Oficina de canjes, queda con la suma de ₡ 520.00 mensuales. Todavía se puede rebajar algo más. Actualmente hay ocho empleados, personal que nos parece demasiado. Creemos que con un Bibliotecario, un encargado del servicio interior y el portero, es más que suficiente.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

"Carballo".—Este simpático club de acérrimos esquivelesta, aumenta cada día. Discusiones amigables y propaganda leal y franca es la que allí se hace.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

CABLES

OCTUBRE 28

Londres.—Mañana zarpará de Falmouth para las regiones antárticas, la Nave Antártica del profesor Nordenskjard; hará escala en Buenos Aires, de donde irá directamente al Sur, con la esperanza de tocar tierra al lado atlántico del Cabo de Hornos antes de la pascua de Navidad.—Esta es la primera expedición que se ha enviado á la región en referencia. De consecuencia ha despertado gran interés entre los Geógrafos británicos.

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Londres.—Dice un despacho al "Times de Madrid," que durante la semana entrante, el Senado probablemente discutirá el decreto que afecta las órdenes religiosas. Se cree que varios obispos solicitarán que se incluyan en el Concordato á todas las órdenes religiosas, á fin de dar más protección á los católicos, mediante la manifestación eterna, y á fin de permitir á los preladados, de las órdenes religiosas, tener más intervención en la instrucción pública. En contestación á Romero Robledo, Sagasta dijo que uno de los principales objetos del decreto, es el de impedir la invasión del país, por las órdenes religiosas que están saliendo de Francia. La prueba de que este objeto se ha logrado, es el hecho de que los 700 miembros de ór-

denes religiosas que entraron al país desde Francia, solamente 50 se han quedado.

París.—El ex-Ministro de Relaciones Exteriores Mr. Hanolaux publica 1 arto en "Le Temps," sobre la decadencia francesa. Dice que Francia todavía puede sostenerse. En sus propias producciones es todavía uno de los países más ricos del mundo.

Londres.—Avisa un despacho de Roma que la Tribuna desmiente otra vez la noticia de que los Reyes de Italia visitarán Rusia. La Tribuna atribuye la noticia á la misma fuente que instigó un artículo que publicó un diario parisiense en favor de una alianza entre Francia, Italia y Rusia.

México.—En la sesión de ayer del Congreso Pan Americano se dió principio á la discusión de los reglamentos que se han presentado para el gobierno de las sesiones de dicho Congreso. Capítulo uno, que se adoptó, trata de las obligaciones del Secretario General de la conferencia. Se lee como sigue: "Art. n.º 1. Las siguientes son las obligaciones del Secretario General: 1.º recibir, distribuir y contestar toda la correspondencia general de la conferencia en conformidad con lo que se resuelve en las sesiones. 2.º preparar las minutas de las sesiones de conformidad con las notas tomadas por los Secretarios y mandar repartir éstas entre los delegados. 3.º revisar las traducciones hechas por los traductores de la conferencia. 4.º tener bajo sus órdenes todos los empleados de la conferencia y organizar sus respectivas labores. 5.º distribuir entre los diferentes comités copia de los informes que cada uno de éstos le someta. Siendo su obligación también poner á la disposición de dichos comités todo aquello que les pueda ser útil para la ejecución de sus respectivos trabajos. 6.º preparar y distribuir el programa de cada día entre los delegados, de conformidad con las instrucciones que le dé el Presidente de conferencia. 7.º servir de intermediario entre los delegados en todo lo que se refiere á la conferencia. Las reuniones, las delegaciones, el público y las autoridades de la República. Seguidamente se dió principio á la discusión del segundo capítulo en la forma que estaba redactado por la delegación mexicana; resultó mucho desacuerdo.

A última hora nos manifestó el Director de "El Derecho" que, con motivo de haberse trasladado de imprenta, no verá la luz, hoy, aquel diario.

Permanente

Señor don Francisco Flores. San Pedro del Mojon Dígame, ¿podrá remitirme los ₡10.00 de suscripción á este diario? ¡Si...! ¡Magnífico! EL ADMINISTRADOR.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Para el día de finados

Ofrezco los mejores trabajos en cera que pueden hacerse en el país:—cruces, coronas, anclas, etc. etc. Trabajos artísticos á precios sin competencia.

LAS MUESTRAS PUEDEN VERSE EN MI OFICINA

J. CASTRO MENDEZ.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n.º 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al sur del mercado.

San José, Setbre. 1.º de 1901.

¡Oportunidad!

Desde mañana y hasta el 31 del corriente, ofrecemos vender azúcar blanco, muy seco y de buena clase á ₡ 8-00 y ₡ 9-00 el quintal.

El azúcar refinado y granulado, á ₡ 11-00 Todo fabricado en Juan Viñas por don Federico Tinoco.

Pueden ver las clases, y dar sus órdenes donde los señores Pagés & Cañas y W. Steinworth & Hno.

Lindo Bros.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.
San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestros oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez. Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transigente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.



KOSMETIN

Afamado elixir para los dientes.
Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.
De venta en casa de JUAN KNOHR HIJOS, Almacén de Géneros y Abarrotes.

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Doraldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa

SE VENDE:

SOLERAS,
VIGUETAS,
CADENAS,
ALFAJILLONES,
JIGANTONES,
ALFAJILLAS,—
TABLONES,
TABLAS,
TABLILLAS,
TABLONCILLOS,
REGLAS,

¡ Todo á precios módicos !

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

¡ ATENCION !

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción. Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tósoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50,000

1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5,000.—2 suertes de S/ 2,000.—6 suertes de S/ 1,000.—20 suertes de S/ 500.—50 suertes de S/ 100.—y 5,000 terminales de S/ 4 c/u.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito ½ número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada. Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lin. [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta provincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrece sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de "El Día."

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

TIP LA PRENSA LIBRE